



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Quinientos antropólogos se reunirán en la UCR

24 JUL 2008



Uno de los retos que enfrentan en la actualidad los antropólogos/as es la conservación del patrimonio cultural, tanto lingüístico, arqueológico y antropológico en general (Foto Luis

Del 28 al 31 de julio, la Universidad de Costa Rica (UCR) será la sede del II Congreso Latinoamericano de Antropología, que reunirá a 500 profesionales de toda América Latina, Canadá, Estados Unidos y de España, Francia, Alemania y Cuba.

Se reunirán en los auditorios de Derecho, Ciencias Sociales, Físico-Matemática, Letras, Geología, Ingeniería, Medicina, Biblioteca de Ciencias de la Salud, Microbiología, Ciencias Agroalimentarias y en la Sede del Atlántico, en Turrialba.

La idea es visualizar, reflexionar, analizar y profundizar en la compleja dinámica sociocultural existente en América Latina, para obtener un panorama amplio de la antropología, de los estudios antropológicos y de la situación social de cada uno de los países en donde se desarrollan las investigaciones.

El congreso incluye 31 simposios, dos de ellos se efectuarán en la Sede de la UCR en Turrialba, con una gran cantidad de ponencias de la antropología en relación con la salud, la religión, el trabajo, la muerte, las regiones, la ecología, la política, la cultura, las comunidades y las áreas domésticas, los imaginarios urbanos, la participación social, el etnocidio, la segregación urbana y las ciudadanía interculturales, así como la respuesta indígena frente a la expansión neoliberal, entre otros temas.

Además el congreso tiene programada la presentación y exhibición de libros, videos, y visitas al Museo Nacional, al Museo de Oro Precolombino, al Museo de Jade, y al Monumento Nacional de Guayabo, en Turrialba.

Según comentó la coordinadora del congreso, M.Sc. Ana Cecilia Arias, se han propuesto tres objetivos para esta actividad: que sea el marco para conocer los estudios que se hacen acerca de la antropología latinoamericana desde América o Europa, que sea un espacio de encuentro para compartir y conocer a quienes están haciendo investigaciones en este campo y para que el país pueda consultar con los especialistas en antropología, arqueología, lingüística, de patrimonio biológico, etc.

Para su criterio son dos retos los que esta carrera y profesión enfrentan en la actualidad, uno es la conservación del patrimonio cultural, tanto lingüístico, arqueológico, antropológico en general, porque con la globalización hay una tendencia a destruirlo o a borrarlo, por la imposición de las nuevas prácticas culturales.

El segundo gran reto para la sociedad de hoy es entendernos dentro de la pluriculturalidad o multiculturalidad, es decir una sociedad de muchas nacionalidades y muchas etnias que debe comunicarse y dialogar.

Esta actividad es organizada por la Escuela de Antropología, la Maestría Académica con énfasis en Arqueología, la Maestría Interdisciplinaria en Estudios de Pueblos Indígenas de América Central y la Maestría en Antropología Social. Colaboran la Red Centroamericana de Antropología y la Asociación Latinoamericana de Antropología (ALA).

Las personas interesadas en participar en el II Congreso Latinoamericano en Antropología pueden informarse o inscribirse en los teléfono: 2207-4601 o 2207-5501 y en el sitio web: <http://www.congresoala2008.ucr.ac.cr/>.

[Lidiette Guerrero Portilla.](#)

**Periodista Oficina de Divulgación e Información**

[lidiette.guerrero@ucr.ac.cr](mailto:lidiette.guerrero@ucr.ac.cr)